

## **Resolution Bildung Bern: Schulen stärken!**

Lehrpersonen, Schulleitungen, weiteres pädagogisches Fachpersonal, Schüler:innen und Lernende stehen unter Druck. Die gesellschaftlichen Aufgaben und die Ansprüche an die öffentlichen Schulen haben zugenommen. Die Bildungsfachpersonen des Kantons Bern engagieren sich täglich für eine gute Schule und eine hohe Bildungsqualität. Trotz steigendem Druck leisten sie Grosses und setzen sich ein:

- Für eine gesunde, vielfältige Schule mit qualitativ hochstehendem Unterricht
- Für tragfähige Beziehungen zu den Lernenden aller Stufen
- Für ein positives Miteinander aller Beteiligten

### **ABER**

Die Rahmenbedingungen dafür müssen angepasst werden. Sonst drohen Verschlechterungen auf dem Buckel der Lernenden, ausgebrannte Lehrpersonen und Schulleitungen. Der Lehrpersonenmangel belastet die Schulen stark. Der Handlungsbedarf ist gross. Die Bildungsfachpersonen des Kantons fordern den Grossen Rat, die Regierung und die Gemeinden dringend auf, die Rahmenbedingungen für die Bildungsinstitutionen im Kanton zu verbessern.

Wir Bildungsfachpersonen des Kantons Bern fordern:

- Die Stärkung und Entlastung von Klassenlehrpersonen aller Stufen
- Teamteaching im Zyklus 1 und bei schwierigen Klassenzusammensetzungen
- Die Aufstockung der Pensen von Schulleitungen
- Den vollen Teuerungsausgleich und weiterhin den verlässlichen Gehaltsaufstieg von 1.5%
- Keine unnötigen administrativen Zusatzschlaufen

Verabschiedung am Berner Bildungstag in Biel-Bienne, 10. Mai 2023